

FUNDAMENTOS

Los esfuerzos para el fortalecimiento de la democracia en el hemisferio han demostrado que es imprescindible la promoción de una cultura democrática para la consolidación de las instituciones, valores y prácticas democráticas. Pese a su progresiva consolidación durante los últimos años, estos valores y prácticas democráticas no están plenamente arraigados.

El ejercicio de la democracia como sistema de vida conlleva un proceso de aprendizaje complejo y a largo plazo. Por ello, el fortalecimiento de la cultura democrática requiere de un apoyo permanente a la educación - formal y no formal- en valores y prácticas como la tolerancia, la libertad, la justicia, el respeto, la negociación y la solidaridad.

Como lo indican los mandatos de las Cumbres de las Américas y otros instrumentos interamericanos, la promoción de una cultura democrática requiere de programas y actividades de formación orientados a la promoción de los valores y las prácticas democráticas.

En este sentido, es de suma importancia estimular y promover el desarrollo de dichos valores y prácticas para despertar y alimentar el interés, compromiso y espíritu participativo de las nuevas generaciones de líderes de los diversos sectores de la sociedad en los procesos democráticos. Este desarrollo de valores y prácticas democráticas debe ir acompañado de herramientas de gerencia política que faciliten a los líderes y dirigentes el ejercicio de un liderazgo democrático eficaz.

Si tomamos en cuenta que al menos un 54 por ciento de la población de la región es menor de 25 años (de acuerdo a las estadísticas del Banco Interamericano de Desarrollo) es evidente que la formación de jóvenes líderes es una piedra fundamental del desarrollo democrático.

La calidad de la democracia y su fortalecimiento depende en gran medida de los valores y prácticas democráticas que los ciudadanos, y las nuevas generaciones en especial, ejerzan.

Varias instituciones de diversos sectores de la sociedad, especialmente partidos políticos, medios de comunicación, sociedad civil organizada e instituciones académicas, emprenden una gama de iniciativas para la formación de jóvenes líderes en valores y prácticas



Legislatura de la Provincia de Río Negro

democráticas, así como en aquellas técnicas modernas del quehacer político.

La oferta en materia de formación para jóvenes líderes incluye actividades, provinciales, regionales y nacionales enfocadas en la capacitación de jóvenes de sectores formadores de opinión (e.g., partidos políticos, medios de comunicación, organizaciones de la sociedad civil y sector académico). Estas actividades tienen como objetivo primordial facilitarles a los participantes la adquisición del conocimiento, valores y prácticas que les permita ser líderes y agentes multiplicadores de la cultura democrática por medio de su liderazgo y acción.

Ya sabemos que la educación es el motor del desarrollo y el progreso de los pueblos. Hoy cada día más el fortalecimiento de la democracia sólo se garantiza con la promoción de una cultura democrática por medio de la educación más allá de los límites convencionales. La educación para la democracia requiere de la formación de ciudadanos y dirigentes capaces de enfrentar los nuevos desafíos políticos y sociales en su entorno. Todos necesitamos esa formación constante que nos refresque y oriente, que nos abra los ojos a nuevas realidades e ideas en pro de la consolidación democrática.

De manera que tenemos que seguir trabajando incesantemente por un proyecto nacional que todos los días nos dé un desafío nuevo y que nosotros sabemos que es nuestra responsabilidad como ciudadanos, saber en qué momento de la Argentina estamos y qué necesitamos mostrar para sumar cada vez más gente a este proyecto.

Debemos transmitir esa voluntad, que tenemos de hacer y llevar adelante cada una de las cosas que tenemos que hacer y sabemos que va a ser mejor y más justa a la República Argentina. Nosotros creemos en una sociedad cada vez más justa y ese es el modelo y esa es la columna vertebral que buscamos.

Dada la importancia de la capacitación, es que el INCAP (Instituto Nacional para la Capacitación Política) organismo creado en el ámbito del Ministerio del Interior de la República Argentina con dependencia funcional de la Secretaría de Asuntos Políticos y la Escuela de Dirigentes Comunitarios "Julio Salto" se proponen llevar a cabo la Jornadas Provinciales de Capacitación Política los días 04 y 18 de junio a desarrollarse entre las 9 a 15 hs en la ciudad de Cipolletti.

En la misma se abordaran los siguientes



Legislatura de la Provincia de Río Negro

Día sábado 04 de junio: Estado y Democracia dictado por el Dr. Guillermo Raúl Moreno, Abogado egresado de la Facultad de Ciencias Jurídicas y Sociales de la Universidad Nacional de La Plata en la cual se desempeña como docente de Historia Constitucional desde 1998. Ha participado en numerosas actividades académicas vinculadas al Derecho público. Integra el cuerpo docente del Seminario sobre "Aspectos de la Constitución de la Provincia de Buenos Aires". Tiene publicadas varias obras y artículos de doctrina referidas a la ciencia política y constitucional.

Temáticas:

- Estado, Gobierno y Sociedad. Formas de Gobierno y Estado. Estado Nación. Estados Provinciales y Municipales.
- Nuevo Rol de Estado en Argentina. El Estado Inteligente. Reforma Política. Reforma del Estado. Modernización.
- Democracia. Generalidades. Teorías y Usos. Democracia Política y Social. Partidos Políticos. Sistema Electoral y sus posibles Reformas.
- Democracia Representativa. Crisis. Hacia una Democracia Participativa. Calidad Institucional. Nuevas Formas de Participación Ciudadana. Ciudadanía y Control. Mecanismos de Trasparencia. Responsabilidad Ciudadana.

Día sábado 18 de junio: Historia del Pensamiento Nacional y Universal dictado por el Lic. Carlos Ciappina). Profesor de Historia recibido en la Facultad de Humanidades y Ciencias de la Educación de la Universidad Nacional de La Plata. Profesor Titular de la Cátedra Historia Contemporánea de América Latina en la Facultad de Periodismo de la Universidad Nacional de La Plata. Docente de Cursos y Seminarios sobre "Estado y Sociedad", "Planificación Estratégica y Modelos de Estado", "Historia del estado de la Provincia de Buenos Aires" desarrollados en el ámbito de la Gestión Pública de la Provincia de Buenos Aires y en los Municipios de la misma provincia.

Temáticas:

- La Construcción del Pensamiento Clásico. Platón. Aristóteles. Santo Tomás. Maquiavelo.



Legislatura de la Provincia de Río Negro

- La Construcción del Pensamiento Moderno. Sociedad y Estado. Hobbes. Locke. Derechos Individuales. Leyes Naturales. Libertad e Igualdad.
- El Pensamiento Político Contemporáneo. La Cuestión Social. Marx. El Estado como Aparato de Dominación.
- Argentina. La Construcción de la Identidad Nacional. Mayo y la Razón Iluminista. Pensamientos de Moreno, Belgrano y San Martín. Generación del 80. Jauretche. Manzi. Scalabrini Ortiz. Pensamiento Nacional desde el FORJA hasta la actualidad.
- Proyectos Nacionales de América Latina. Momento Inicial (1810-1825). Segundo Momento: el Modelo Agro-Minero-Exportador. Estados Modernos. El retorno del Proyecto Nacional y Popular. El lugar de la Política.

Las exposiciones son abiertas a todo público y la asistencia es libre y gratuita.

Autor: Juan Elbi Cides.

Acompañantes: Luis Bonardo, Luis Bardeggia, Silvina García Larraburu.



LA LEGISLATURA DE LA PROVINCIA DE RIO NEGRO D E C L A R A

Artículo 1°.- De interés social, educativo y político las "Jornadas Provinciales de Capacitación Política" las cuales se desarrollarán los días 4 y 18 de junio en Cipolletti.

Dichas actividades son organizadas por la Escuela de Dirigentes Comunitarios "Julio Salto" y el Instituto Nacional de Capacitación Política (INCAP) del Ministerio del Interior de la Nación.

Artículo 2°.- De forma.